



Año XVI - Número 800 | 4 de OCTUBRE de 2023

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

ENTREVISTA AL H. ERNESTO SÁNCHEZ

SÍNODO SOBRE LA SINODALIDAD

El Hermano Ernesto Sánchez, Superior General de los Hermanos Maristas, será uno de los cinco representantes de la Unión de Superiores Generales (USG) que participarán en la Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos (octubre 2023 y octubre 2024).

La asamblea de 2023 comenzó el 4 de octubre y durará hasta el 29 de octubre. Las actividades en Roma comienzan el día 30 de septiembre, cuando el Papa Francisco presidirá en la Plaza de San Pedro del Vaticano una vigilia de oración titulada "Juntos", a la que asistirán patriarcas, obispos y líderes de Iglesias de otras tradiciones cristianas, así como jóvenes de todo el mundo. También estarán presentes los participantes del Sínodo, que a continuación celebrarán un retiro espiritual los días 1, 2 y 3 de octubre en preparación de la Asamblea Sinodal.

Abajo, en la entrevista, el Hermano Ernesto habla de su camino hacia este importante momento de la vida eclesial y de sus expectativas.



Usted participó en el Sínodo del año 2018. ¿Cuál es ahora su expectativa en esta próxima Asamblea sinodal?

H. Ernesto: En el año 2018, el Sínodo sobre "los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional", fue para mí una experiencia muy positiva. Recuerdo que además del Papa, los Obispos, Sacerdotes, Religiosos y Religiosas, asistieron cuarenta jóvenes, que venían de muchas partes del mundo. Su participación fue activa y muy bien acogida por la Asamblea sinodal.

El Sínodo de este mes de octubre, es parte >>>

administración general

■ Tres cursos de formación permanente continúan en Roma. El próximo sábado finalizará el programa de formación Tutti Fratelli, un encuentro intercongregacional, en el que participan 6 hermanos maristas. Asimismo, sigue en la Casa General el programa "Amanecer", en portugués y español. Y a su vez, continúa en Manziana el curso para hermanos mayores en inglés, hasta el 19 de noviembre.

■ Desde el domingo hasta el martes, el H. Ernesto, Superior general, participó en el retiro para los miembros de la Asamblea Sinodal, que comenzó oficialmente el miércoles en el Vaticano. El H. Ernesto es uno de los 5 representantes de la Unión de Superiores Generales en el Sínodo.

■ Desde el lunes hasta el miércoles se realizó la reunión de la Comisión Internacional para la Protección de los Niños y Adultos Vulnerables, presidida por el H. Ken McDonald, Consejero general. También participaron los hermanos Ben Consigli y Óscar Martín, consejeros generales.

■ Los Hermanos Ángel Diego García, director del Secretariado de Solidaridad, Valdicer Fachi, director del Cmi, y Andrea Rossi, director de FMSI, participan en el encuentro del Comité Ejecutivo de la Red Marista de Solidaridad, que se realiza en Madagascar, desde el lunes hasta el viernes.

■ Esta semana, la FMSI y el Secretariado de Solidaridad presentan ante las Naciones Unidas el documento del Examen Periódico Universal sobre Vanuatu.

del proceso de sinodalidad que estamos viviendo en la Iglesia desde el año 2021, y continuará la Asamblea con los mismos participantes en octubre de 2024.

Creo que el proceso de estos años, así como las Asambleas del Sínodo, serán una experiencia importante para la Iglesia. Todos los participantes en las Diócesis y en las Conferencias Episcopales, así como quienes estaremos en las Asambleas del Sínodo, tenemos la clara invitación del Papa a escuchar la voz del Espíritu. El documento “Instrumentum Laboris”, las dinámicas que se llevarán a cabo, los tiempos de oración, comenzando con el retiro de tres días, todo esto quiere promover un diálogo que facilite la escucha profunda del Espíritu. Mi expectativa es que todos estemos realmente abiertos para escuchar desde el corazón las intuiciones que el Espíritu nos dicte y así responder mejor como Iglesia a las necesidades del mundo en el tiempo que vivimos. Apertura que nos pide sencillez para escuchar la voz de todos los participantes, con atención y sin prejuicios. Apertura que nos pide disponibilidad, aprendizaje y flexibilidad.

¿Qué significa representar a la vida religiosa en esta Asamblea?

H. Ernesto: Para las Asambleas del Sínodo de octubre 2023 y 2024, se han elegido 5 Religiosos de la USG y 5 Religiosas de la Unión internacional de Superiores Generales (UISG). En esta Asamblea Sinodal, además del Papa y los Obispos, habrá un 25% de participantes que son Religiosos, Religiosas, Laicos y Sacerdotes. Se trata de una representación de la Iglesia, de la cual todos formamos parte. Todos esos participantes tendrán voz y voto durante las sesiones de la Asamblea.

Creo que la presencia de la vida religiosa en la Asamblea sinodal es importante dada la vida y misión que tenemos en la Iglesia en tantas partes del mundo, con la continua invitación a ser testimonios proféticos.

También, creo que el proceso de sinodalidad que se vive en estos años, así como las dinámicas de la próxima Asamblea, para los Religiosos y Religiosas es algo que intentamos vivir desde hace varios años en nuestros Capítulos generales y provinciales. Recuerdo en el año 2009, en Roma, cuando tuvimos por primera vez el Capítulo general utilizando mesas redondas y teniendo diálogo en búsqueda de consensos. En el año 2017, en Río Negro, Colombia, durante el Capítulo general, favorecíamos el diálogo contemplativo, realizado en mesas redondas. Y sé que muchos Capítulos provinciales y de Distrito en el Instituto llevan a cabo dinámicas parecidas. Hay tantas Congregaciones religiosas que realizan actualmente algo parecido. De ahí que nuestra presencia y aporte durante el Sínodo puede ser de mucha ayuda para conectar mejor con todas las personas que formamos parte de la Iglesia, comenzando por el Papa, los Cardenales y Obispos, etc. Y, a la vez, confirmar que la vida y misión de nuestros Institutos Religiosos es parte integral de la Iglesia.

¿Cómo continuar participando, como Instituto Marista, en el proceso sinodal?

H. Ernesto: La invitación es que hagamos parte del proceso sinodal que vive la Iglesia. La escucha mutua entre todos nosotros que nos lleve a sentir la voz del Espíritu en el día a día y en la visión de futuro. El Instituto realiza diversas actividades y asambleas en las cuales se busca la participación de todos, hermanos, laicos, jóvenes... También estamos invitados a conectar cada vez mejor en las diócesis donde realizamos nuestra misión marista. Desde nuestros orígenes, San Marcelino Champagnat nos motivó a estar siempre en comunión con la Iglesia y con las demás Congregaciones religiosas.

Estamos invitados a seguir de cerca lo que se vivirá en el Sínodo próximamente y también en el proceso del próximo año hasta el Sínodo de 2024. Surgirán temas de importancia que es necesario continuar reflexionando y aplicando, en las distintas sociedades y culturas en donde nos encontramos como Instituto. Contamos con la inspiración de María, quien fue capaz de seguir la voz del Espíritu, mostrándose abierta y disponible. Ella nos sigue acompañando en este camino sinodal de la Iglesia. Oramos juntos en comunión durante la Asamblea sinodal.



El H. Ernesto Sánchez, Superior general de los Hermanos Maristas, el 29 de septiembre participó en un webinar sobre el Sínodo organizado por la Unión Internacional de las Superiores Generales (UISG).

INDIA

QUINGUAGÉSIMO ANIVERSARIO DE LA PRESENCIA MARISTA

Los Hermanos Maristas de la India celebrarán 50 años de presencia en el país en el 2024. Los tres hermanos pioneros llegaron el 1 de mayo de 1974, y eran de Sri Lanka: Gregory Appuhamy, Sunanda Joseph Perera y Godfrey Edward Perera. A su llegada, prepararon la primera casa marista en Thillainagar, en Tricky. Más tarde, en 1975, se inauguró una casa para el postulante en Ramilinga y, en 1977, comenzó el noviciado en Tricky. En 1978 profesaron los primeros hermanos indios en el escolasticado de Sri Lanka. Desde entonces, los hermanos también han creado varias escuelas y proyectos para ayudar a los niños “intocables” a romper el círculo de la pobreza. Los Hermanos Maristas de la India se dedican tanto a la educación como a los servicios sociales. En los últimos 20 o 30 años, miles de alumnos se han graduado en las escuelas maristas del sector. Muchos niños y jóvenes han recibido formación y apoyo en educación y sanidad. La misión marista ha tenido un impacto significativo en los niños, especialmente en las aldeas rurales.

Con motivo del 50 aniversario, el H. Nicholas Fernando, Provincial de South Asia, dijo que “Dios ha acompañado la vida y la misión marista en la India” y ha invitado a todos los hermanos y laicos maristas de la provincia a comenzar a preparar la celebración de este gran acontecimiento marista. El Provincial destacó algunas características que podrían ser útiles para la celebración del Jubileo de Oro, como, por ejemplo, “que haya un proceso personal y colectivo de preparación de la celebración que también sea vivificante durante todo el camino.



PRESENCIA MARISTA EN LA INDIA

Comunidades

Actualmente, la Provincia de South Asia tiene cuatro comunidades en la India. Y en total hay 17 hermanos de la provincia en el sector, repartidos en las siguientes comunidades maristas:

- Maria Shanthi Illam en Uyyakondan Thirumalai, Trichy. También es una oficina regional y casa de formación. Hay 6 Hermanos.
- Marcellin Nivasa Community en P.Udayapatti, distrito de Karur. Hay 5 Hermanos, y todos trabajan en las escuelas del lugar.
- Gregory Illam, Marist Community en Mangamanuthu, distrito de Dindigul. Actualmente cuenta con 2 hermanos trabajando en la escuela.
- Marist Brothers House en Viyazhanmedu, distrito de Trichy. Hoy 2 Hermanos.

El Distrito Marista de Asia (MDA) también está presente en la India y tiene una comunidad en el pueblo de Talit. Dos hermanos de la provincia South Asia están trabajando aquí, en MDA, como

comisionados. En la comunidad también hay otros 2 Hermanos de Bengala Occidental (India) que pertenecen a MDA.

Escuelas

Las cuatro escuelas pertenecen a la Provincia de South Asia, Sector India. Gestionadas por los hermanos de Tamil Nadu, India. Las escuelas están autofinanciadas y parcialmente subvencionadas por el Gobierno, excepto la Marist Nursery and La Escuela Primaria de Viyazhanmedu, que es totalmente autofinanciada. Todas las escuelas están en aldeas rurales y los alumnos pertenecen a clases económicamente atrasadas:

- Escuela Primaria Marista para Varones en P.Udayapatti, Karur. Cuenta con 91 alumnos y 6 profesores, entre ellos 2 hermanos.
- Escuela Secundaria Superior Marista en P. Udayapatti, Karur. Escuela mixta, cuenta con 770 alumnos y 35 profesores, de los cuales 3 son hermanos.
- St. Marcellin Higher Secondary (Escuela Secundaria Superior), Mangamanuthu, Dindigul. Cuenta

con 330 alumnos y 15 profesores, entre ellos 2 hermanos.

- Escuela Infantil y Primaria Marista, Viyazhanmedu, Trichy. Escuela mixta, cuenta con 200, 10 profesores y un hermano.

Marcellin Trust (Fundación)

Marcellin Trust es una organización registrada y sin ánimo de lucro dirigida por los Hermanos Maristas. La Fundación lleva a cabo diversos proyectos, como la “Operation Rainbow” (Operación Arcoiris), que presta asistencia y apoyo a las personas afectadas por el VIH/SIDA, y el Centro de Estudios Nocturnos La Valla. Estos dos proyectos, Chetana Tribal Boys Hostel y Community College, forman parte de Marcellin Trust, pero pertenecen a MDA.

Apoyo a la Misión en la India

Las misiones en el sector India cuentan con el apoyo de FMSI, Australian Marist Solidarity, India Village Project (Dundee, Escocia) y los colegios maristas de Australia y Escocia. Y también Misesan Cara y la Conferencia Episcopal Italiana.

SIRIA

APOYO PSICOLÓGICO A NIÑOS Y FAMILIAS QUE ENFRENTAN CIRCUNSTANCIAS GRAVES EN ALEPO

En el corazón de Alepo, en Siria, SEEDS ha completado con éxito su quinto año de funcionamiento. Un hito notable en su misión de brindar apoyo psicológico indispensable a los niños y las familias que enfrentan grandes dificultades. El año pasado, ha sido un testimonio de resiliencia, adaptabilidad y compromiso inquebrantable lograr un impacto positivo en una región acosada por múltiples crisis

Alepo, una ciudad alguna vez conocida por su riqueza histórica y cultural ha

enfrentado desafíos sin precedentes a lo largo de los años. La crisis económica que ha azotado Siria ha golpeado duramente Alepo. Los niveles de pobreza se han disparado y las ya precarias condiciones de vida se han deteriorado aún más: de hecho, el devastador terremoto, del 6 de febrero, sirvió como un sombrío recordatorio de la frágil estabilidad de la región.

A pesar de estos obstáculos, SEEDS ha demostrado una notable capacidad de adaptación durante su quinto año de implementación. Los Maristas Azules reconocieron la necesidad de cambiar de dirección para abordar los problemas urgentes que enfrenta la comunidad. Esta flexibilidad les ha permitido seguir brindando apoyo vital y esperanza a los más afectados por la crisis.

Los cinco programas de SEEDS han transformado vidas e infundido esperanza en las poblaciones más vulnerables de Alepo: niños, adolescentes, mujeres y adultos. De hecho, SEEDS ha brindado a los niños un entorno seguro y enriquecedor que les permite recuperarse del trauma que han experimentado. Gracias a la arteterapia, el juego y el asesoramiento, los menores han encontrado un rayo de esperanza en medio del caos. Los adolescentes suelen ser los más afectados por el estrés psicológico en tiempos de crisis. El programa SEEDS para adolescentes se centra en desarrollar la resiliencia, aprender habilidades para la vida y crear una red de apoyo para ayudarlos a superar los desafíos que enfrentan.

El empoderamiento de las mujeres es una de las piedras angu-



lares del trabajo de SEEDS. A través de talleres de desarrollo de habilidades y grupos de apoyo, las mujeres de Alepo han recuperado la confianza en sí mismas y la independencia económica, lo que les ha dado un propósito en una época tumultuosa. Los servicios de asesoramiento de SEEDS también han permitido a las personas afrontar su trauma, controlar su estrés y encontrar formas de reconstruir sus vidas.

La capacidad de SEEDS para manejar y responder a las situaciones de crisis ha sido crucial. Desde brindar asistencia inmediata tras el terremoto, hasta responder a las urgencias de salud mental en la comunidad, SEEDS se mantiene firme en su compromiso de apoyar a la gente de Alepo.

En una ciudad donde todo parece tambalearse, SEEDS es una señal de esperanza y resiliencia. Al reflexionar sobre su quinto año de actividad en Alepo, los Maristas Azules están decididos a seguir generando un impacto positivo en las vidas de quienes más lo necesitan. Los desafíos son considerables, pero la inquebrantable dedicación y adaptabilidad de SEEDS demuestran que incluso en los tiempos más oscuros, se puede cultivar la esperanza y transformar vidas.

La Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI), una ONG del Gobierno General, forma parte de este notable proyecto.

mundo marista

TAILANDIA: PROGRAMA DE ESTUDIOS DE LA MISIÓN MARISTA EN BANGKOK



BRASIL: ENCUENTRO DE JÓVENES MARISTAS



FRANCIA: NOTRE-DAME DE L'HERMITAGE



MADAGASCAR: ENCUENTRO DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA RED MARISTA DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL



ESPAÑA: REUNIÓN DEL CONSEJO AMPLIADO DE LA PROVINCIA DE COMPOSTELA



ECUADOR: ENCUENTRO DE LAS OBRAS MARISTAS DE ECUADOR CON CHAMPAGNAT GLOBAL

CHAMPAGNAT GLOBAL

APROVECHA LA OPORTUNIDAD PARA CONOCER MÁS SOBRE POR QUÉ Y CÓMO INNOVAR EN LA ESCUELA

El día 18 de octubre en la Champagnat Global Week, tendrás la oportunidad de conversar en directo con Xavier Aragay, experto especialista en el cambio de la educación, a través del acompañamiento de procesos de innovación disruptiva, una metodología propia, original y contrastada.

Durante la presentación los participantes también tendrán nuevas ideas sobre cómo plantear la transformación de la escuela en la actualidad.

Algunas de las afirmaciones planteadas por Xavier Aragay son:

- “Hay que promover el aprendizaje activo y significativo”
- “La finalidad de la educación debe ser formar ciudadanos comprometidos, conscientes y solidarios, y debe estar en constante transformación”
- “La innovación educativa significa un cambio de mirada hacia la persona y la educación”
- “No basta con transmitir conocimientos y habilidades técnicas, es necesario desarrollar a las personas integralmente”



- “La inteligencia artificial plantea una serie de desafíos y riesgos que deben ser abordados con responsabilidad y ética”

Infórmate y regístrate visitando la programación de la Champagnat Global Week.

PORTUGAL

RECORDANDO LA JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD EN LISBOA

El H. José Luís Carvalho, de la [Provincia de Compostela](#), nos comparte la experiencia vivida en el stand marista en la Feria Vocacional de la [Jornada Mundial de la Juventud](#), que se realizó en Lisboa, Portugal, del 1 al 6 de agosto de este año. La Feria Vocacional fue una oportunidad para promover la [vocación marista](#). En esta ocasión se lanzó también una propuesta de divulgación vocacional Marista a través del perfil de Instagram [@hermano.marista](#)

Stand Marista en la Feria Vocacional: un lugar de encuentro y fiesta

El reto de preparar aquél que sería el stand Marista en la Feria Vocacional de la JMJ de Lisboa nos permitió ser testigos del milagro de cómo un espacio aséptico limitado por tres paredes blancas prefabricadas se convirtió en un espacio tan rico de Encuentro (¡sí, así, con mayúscula!).

Rápidamente, con la colaboración de muchas manos y corazones, las paredes blancas y el espacio vacío de los stands se cubrió de pancartas, de representaciones de los fundadores Maristas, de violetas, de juegos y, sobre todo, de abrazos, de música y de sonrisas.

Pienso que la primera experiencia de cualquier marista que se acercaba a la feria vocacional instalada en los jardines Vasco da Gama y, en medio de sus calles constantemente pobladas de jóvenes y religiosos de todos los rincones del mundo, se encontraba con la enorme pancarta que atestiguaba “VALE LA PENA SER MARISTA HOY” era la de sentirse identificado. La de sentir que entre la enorme variedad y riqueza de personas que confluían en esas calles durante los primeros días de agosto, los Maristas “aún siendo imperfectos, también somos Iglesia” (Kairoi, 2010).

Fue una experiencia bidireccional. Por un lado, la enorme riqueza de saber que tenemos nuestro carisma propio, nuestras referencias e historia, pero que pertenecemos a algo que va mucho más allá de lo marista, que somos parte de los que intentan hacer vivo, actual y presente el sueño de Jesús, un mundo de hermanos y hermanas. Somos parte de la Iglesia. Por otro lado, dentro de la pertenencia a la Iglesia Universal, experimentamos que hay un sitio en el que se nos conoce por nuestro nombre, una mesa dónde somos esperados, un hogar donde las relaciones son de tú a tú. De alguna forma, entre la muchedumbre en todas las calles y plazas de Lisboa, el stand se convirtió en un punto de encuentro Marista.

Si significó todo esto para los que ya somos maristas, pienso que el stand marista marcó también a muchos jóvenes que hasta entonces no conocían esta familia religiosa. Aquellos que pasearon por la feria vocacional, se encontraron en el último stand de la Calle Toronto 2002 con una animación que no dejó a nadie indiferente. El stand marista no era el más elaborado, el más bonito y mucho menos el más organizado, pero sí llamaba la atención por el bullicio de Vida que había a casi todas las horas del día. Fue difícil visitar el stand sin encontrarse con



alguien bailando, jugando, charlando, cantando, haciendo una fotografía o abrazándose. Me pareció significativo el comentario que escuché cruzándome con dos religiosas. Le decía una a la otra mientras se ponía en puntillas para poder ver: “¿Quiénes son estos que la están liando? Ah, los Maristas, ¡claro!” Además, también en el ad-intra de los que estuvimos esos días animando y dinamizando el stand nos esperaba una experiencia especial. El título “Familia Marista” que encabezaba el stand probó no ser en vano. En cada turno confluyeron en el stand religiosos y jóvenes de las cuatro ramas maristas. Muchos de nosotros experimentamos que al mismo tiempo que dábamos a conocer la Familia Marista a los visitantes, la estábamos conociendo nosotros mismos por hacerlo codo con codo con una hermana, un padre marista o un joven de cualquiera de las cuatro congregaciones. Pienso que los cuatro fundadores, representados juntos en un autobús que sirvió de photocall y pasó por la mano de cientos de jóvenes, estarían muy orgullosos de ver que el sueño que empezó en Fourvière en 1816 siguió tan vivo en Lisboa 2023.

Muchos más matices podríamos añadir a esta descripción del encuentro vivido como la internacionalidad (en determinado momento ondeaba la bandera de Samoa en el stand, mientras se bailaban bailes africanos y se comunicaba en todos los idiomas) o la intergeneracionalidad.

Pasadas unas semanas de toda esta experiencia, resta la enorme gratitud por todo lo vivido y la certeza de que todos estos encuentros nos ayudaron a cada uno a reencontrarnos, a celebrar, a agradecer y a mimar nuestra propia vocación. ¡Harnos, Señor, caminar por la vida con la ligereza, la esperanza, la alegría y la apertura vivida en esos días!

H. José Luís Carvalho – [Provincia de Compostela](#)

NORANDINA

Del 27 al 29 de septiembre se realizó el encuentro de rectores de los diferentes colegios maristas de Colombia. En el encuentro se habló sobre el liderazgo, las metodologías, los proyectos y los elementos que generan una propuesta sobre el manejo de la educación en las instituciones.

MÉXICO CENTRAL

El equipo provincial de Solidaridad dio a conocer la campaña “Solidaridad Transformadora”, una iniciativa que busca sensibilizar a la comunidad y construir alternativas más empáticas para vivir. El concepto consiste en el desarrollo de actividades en 4 semanas, cada una con una temática: Solidaridad, Derechos Humanos de NNAJ, Igualdad de Género y Medio Ambiente.

BRASIL CENTRO-NORTE

El 21 de septiembre se lanzó el libro *Laicato Marista – Recorriendo caminos, construyendo puentes, tejiendo historias*. La obra reúne 20 testimonios de laicos maristas, trata historias institucionales interesantes, y contempla personas que prueban que la vocación marista es una respuesta generosa al seguimiento de Cristo.

SED – ESPAÑA

Para el curso 2023-24, la ONGD marista promueve una campaña de sensibilización “La Tierra es vida, ¿la cuidamos?” La campaña se centra en el Objetivo de Desarrollo Sostenible número 15: “Proteger, restablecer y promover el uso sostenible de los ecosistemas terrestres, gestionar sosteniblemente los bosques, luchar contra la desertificación, detener e invertir la degradación de las tierras y detener la pérdida de biodiversidad”. [Descarga en este enlace los materiales](#)

GRECIA**LA ESCUELA LÉONIN DE NÉA SMYRNI NOMBRADA ESCUELA DEL AÑO**

La Escuela “Léonin de Néa Smyrni”, en Nea Smyrni, Grecia, de la Provincia del Hermitage, fue proclamada la “Escuela del Año” para el año 2022-2023 por el “Education Leaders Awards”, (Premio Líderes en Educación).

La escuela “Léonin de Néa Smyrni” también ganó dos premios de oro: el primero en la categoría “Vínculos con la sociedad” por sus acciones de solidaridad y voluntariado; y el segundo en la categoría “Mejor experiencia de aprendizaje” que se refiere al proyecto “Habla Ahora”.

Igualmente, la escuela “Léonin de Néa Smyrni” ganó el premio de plata en la categoría “Edificios e instalaciones”, que fue otorgado al recién construido Jardín de Infancia y Guardería “Diamantideio”, por su diseño arquitectónico altamente estético y su moderno equipamiento.

El centro educativo Léonin de Néa Smyrni

La obra educativa Léonin está ubicada en Néa Smyrni, en los alrededores del sur de Atenas, e incluye cuatro niveles escolares: jardín de infancia y guardería, dos escuelas primarias, un colegio secundaria y una preparatoria. 205 docentes enseñan en todo el complejo educativo, con un total de 1950 estudiantes. El centro educativo Léonin es uno de los establecimientos más antiguos del país. La escuela primaria data de 1838 y la secundaria de 1889, regentada por los Hermanos Maristas desde 1909. La obra educativa Léonin fue trasladada desde el centro de Atenas a Néa Smyrni en 1962.

Como parte de su programa escolar, la Escuela “Léonin de Néa Smyrni” ofrece:

- Uso de las nuevas tecnologías en la educación.
- Horas adicionales de docencia en materias básicas y lenguas extranjeras
- Enseñanza del idioma francés
- Enseñanza del idioma inglés
- Programa especial en enseñanza de informática desde el primer año de escuela primaria
- Programa de orientación profesional para adolescentes.
- Clubes científicos, artísticos, deportivos y solidarios.
- Participación en Programas Europeos: ETWINNING y ERASMUS.
- Equipo psicopedagógico
- Responsables de niveles.
- Y de manera especial: vivir cada día el espíritu ecuménico en todo el centro educativo.

BRASIL

ENCUENTRO DE JÓVENES MARISTAS EN CURITIBA Y PORTO ALEGRE



Los días 22 y 23 de septiembre se realizó en simultáneo un encuentro de Jóvenes Maristas de Curitiba y Porto Alegre. El evento reunió alrededor de 1.600 jóvenes de las Provincias Marista Brasil Sul-Amazônia y Marista Brasil Centro-Sul, con el tema “Corazones que pulsan” (Corações que pulsam).

La Provincia Brasil Sul-Amazônia organiza, desde el 2010, encuentros juveniles maristas que tienen gran participación. La novedad de este año fue el alcance interprovincial, dado que contó con la participación de las regiones de Curitiba y São Paulo de Marista Brasil. En Porto Alegre, los jóvenes se reunieron en el Colégio Marista Ipanema, mientras que en Curitiba el encuentro tuvo lugar en el Colégio Marista Santa Maria.

Durante su participación en el encuentro, en Porto Alegre, el H. Deivis Alexandre Fischer, provincial de Brasil Sul-Amazônia, afirmó: “Nuestros corazones laten al vernos a todos y cada uno de nosotros presentes aquí. ¡Tanto, tanta vida! Aprovechemos el día para compartir, para celebrar. Celebrar la PJM y su caminar. Celebrar el modo joven de ser marista”.

Las actividades marcaron el regreso de los eventos masivos con jóvenes después de la pandemia. Además, por primera vez, hubo una colaboración entre Organizaciones Religiosas, Provincias Maristas y Brasil Marista, la red Marista del país,



para organizar el evento simultáneo entre ambas ciudades. Al participar en el encuentro, el H. Benê Oliveira, provincial de Brasil Centro-Sul, dijo en Curitiba: “Encontré muchos corazones latiendo y ardiendo por Jesucristo, por su evangelio, por estar juntos, hermanos, una juventud maravillosa reunida aquí en estos días”.

El programa del evento contó con actividades de celebración y oración entre los jóvenes. Además, hubo momentos de reflexión y de compartir, con invitados que hablaron e inspiraron a los jóvenes. También hubo talleres sobre diferentes temas maristas y el cuidado de la juventud.

Para la directora general de Brasil Marista, June Cruz, la unión entre las entidades “refuerza nuestro lema de que tenemos muchos acentos, pero un solo propósito en nuestra misión”.

PAÍSES BAJOS

REUNIÓN DEL CONSEJO REGIONAL DE EUROPA

El Consejo Regional de Europa Marista se reunió en sesión ordinaria, del 14 al 16 de septiembre, en Nimega, Países Bajos (West Central Europe). Estuvieron presente los hermanos José Abel Muñoz y Jaime Comabella (Ibérica), Aureliano García y Damiano Forlani (Mediterránea), Robert Thunus (West Central Europe), Gabriel Villa-Real y Xavier Giné (L'Hermitage), Máximo Blanco y Lisardo García (Compostela). También participaron de manera virtual, los hermanos João Carlos do Prado y Ben Consigli, consejeros generales de enlace para Europa, quienes reflexionaron sobre la reconfiguración.

Los Principales temas tratados en la reunión fueron:

- El funcionamiento de la Región Europa Marista a través de sus equipos.
- El Plan Estratégico: Proyectos e iniciativas 2023-24.
- Asamblea Regional 2024: orientaciones y pistas para la comisión.
- Comunidades LaValla>200.
- Observatorio Infancia.
- Marco de comunicación.

Los participantes tuvieron la oportunidad de conocer los proyectos maristas en Nimega y dialogar con sus responsables. Los centros maristas en la ciudad son:



- El centro Westerhelling el cual propone actividades espirituales para jóvenes adultos.
- El centro Moria orientado a la integración social de jóvenes quienes en algún momento estuvieron privados de la libertad

En el 2024, del 15 al 18 de enero, se realizará la Asamblea de Consejos Provinciales, en Carcavelos, Portugal.

CASA GENERAL

UN SIMPOSIO PARA TODOS LOS MARISTAS

Un variado grupo de estudiosos, animadores, formadores y líderes maristas asistirán al Simposio Marista inaugural que se realizará en Roma, en diciembre de este año. Bajo el lema “Fuentes & Manantiales”, el simposio tiene como objetivo ofrecer a los participantes la oportunidad de profundizar tanto en los orígenes de la vida y misión maristas como en su expresión contemporánea en el mundo marista actual.

El presidente del Comité de Planificación, H. Michael Green, subraya que el acontecimiento no se ha planeado como una conferencia para historiadores maristas.

“Aunque el simposio está convocado por la Comisión de Patrimonio Espiritual, e incluirá una serie de presentaciones sobre temas históricos, habrá algo de interés para un amplio espectro de maristas”, explica el H. Michael.

“Contamos con ponentes que presentarán también investigaciones y experiencias en los campos de la educación, la espiri-



tualidad y la formación maristas.” El amplio número de inscripciones al simposio refleja la gran variedad de temas que se tratarán. Maristas de todo el mundo se han inscrito – mujeres y hombres, jóvenes y mayores, incluyendo un gran número de laicos maristas.

“Cada vez más, vemos que son

los laicos maristas los que investigan y escriben sobre la vida y la misión maristas, y esto se refleja en quiénes intervendrán en el simposio, así como en quiénes asistirán como participantes”, señala el H. Michael.

“Asimismo, damos la bienvenida a participantes de las otras tres ramas de la familia marista, incluidos dos sacerdotes maristas como presentadores”, añadió.

Los organizadores esperan que entre 90 y 100 personas asistan al simposio, que se llevará a cabo en la Casa General de Roma del 4 al 8 de diciembre del presente año.

OTRAS VOCES MARISTAS 3 Y 4

LIDERAZGO Y MISIÓN DE SERVICIO / APRENDIZAJE CONTINUO

La Comisión Internacional de Misión Marista, inspirada en el libro “Voces Maristas”, publica este lunes dos mensajes más del proyecto “Otras Voces Maristas” relacionado con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista.

El primero ha sido escrito por el H. Gaston Nzasa-bimfura, subdirector de Escuela, de Ruanda, Provincia East Central Africa, que aborda el tema “Un liderazgo y una misión de servicio” (English | Español | Français | Português) – Video, que hace referencia al capítulo 4 de Voces Maristas (El liderazgo de la empatía, el servicio y la compasión “Hijo, no tienen vino”), escrito por el H. Óscar Martín Vicario.

El segundo mensaje ha sido escrito por Luciana Winck Corrêa,

educadora de la Provincia Brasil Sul-Amazônia, que trata el tema “Ser un liderazgo abierto al aprendizaje continuo” (English | Español | Français | Português) – Video, que alude al capítulo 21 de Voces Maristas (Formación y formación permanente para un mundo emergente), escrito por el H. Chano Guzmán Moriana.



Liderazgo profético y servidor

El proyecto, titulado “Otras Voces Maristas”, cuenta con la participación de hermanos y laicos/as, que cada semana comparten sus percepciones y reflexiones sobre el liderazgo servicial y profético, desde sus frentes de misión y acción marista. Los mensajes y vídeos están disponibles en [este enlace](#).

Esta iniciativa es parte del programa de formación en el liderazgo que la Administración General está desarrollando con el fin de seguir inspirando el ejercicio de la responsabilidad, vitalidad y compromiso en la misión marista (Proyecto 16 del Plan Estratégico de la Administración General).

El libro “Voces Maristas: Ensayos sobre liderazgo profético y servidor” consta de 22 capítulos, y responde a la invitación del XXII Capítulo general que promueve “identificar y formar líderes, laicos y hermanos, a todos los niveles, en vistas al crecimiento en la corresponsabilidad para la vida y la misión maristas”.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

 https://twitter.com/fms_champagnat